



Mi Universidad

ENSAYO

Nombre del Alumno: Mónica Guadalupe Figueroa Abadía

Nombre del tema: Principios básicos de la Administración

Parcial I

Nombre de la Materia

Nombre del profesor: Mabel Domínguez

Nombre de la Maestría: Administración en Sistemas de la Salud

Cuatrimestre: 1°

“A la administración la hemos definido en términos generales como el proceso que consiste en planear, organizar, dirigir y controlar los recursos humanos, técnicos y financieros encaminados al logro de los objetivos organizacionales, es un proceso evolutivo que se adapta e influye en las condiciones políticas, sociales, económicas y tecnológicas, haciendo uso de ellas para lograr, en forma más satisfactoria, los objetivos que persigue.” (Candelas E, 2017)

El ser humano es curioso por naturaleza y gracias a ello ha ido descubriendo a lo largo de la historia un sinnúmero de cosas y buscando su bienestar, aprovechando los recursos que tiene a la mano, para así transformarlos en herramientas que le sean de utilidad para cubrir sus diversas necesidades.

Es por esta razón la administración se descubrió en épocas pasadas, sin embargo, la administración frente al ser humano siempre ha existido, ya que cualquier acción que este realice y lleve cierto proceso, se dice que ese mismo está aplicando la administración. La administración es el conjunto de procesos que se deben llevar a cabo para lograr un objetivo previsto. Esto se puede aplicar desde lo más simple como la vida cotidiana del ser humano o tan complejo como en una empresa.

En la administración para su ejecución es indispensable el ser humano, ya que sin este y la mano de obra o el servicio que este brinde sería imposible que existiera, ya que todo proceso administrativo requiere de una ejecución, el cual con las herramientas que el hombre crea para su supervivencia o calidad de vida.

La administración hace eficaz al ser humano ya que gracias a esta mantiene un equilibrio en el cual este está dispuesto a alcanzar las metas propuestas, guía y orienta. Tiene como objetivo ocupar la menor cantidad posible en cuanto a tiempo y recursos. Con el tiempo los sistemas de administración han evolucionado y mejorado de manera evidente, esto debido al avance tecnológico y desarrollo del ser humano.

Los sistemas de salud, desde un principio contaban con cierta administración, en cuanto se habla de un sistema de salud no específicamente una unidad, sino más bien, desde siglos pasados se reunían a ciertas personas para realizar diversas actividades y así dar un orden para un objetivo en común.

A lo largo del tiempo los sistemas de salud han mejorado, gracias a que el mundo ha ido evolucionando a lo largo del tiempo, ahora se cuenta con la tecnología que es gran herramienta para el ser humano y sus procesos.

“La administración en salud o administración sanitaria es la ciencia social y técnica relacionada con la planificación, organización, dirección y control de las empresas públicas y privadas del sector salud, mediante la optimización de recursos financieros, tecnológicos y humanos. En otras palabras, la administración en salud es la administración de empresas aplicada a las empresas proveedoras de bienes y servicios de salud, que resulten en la recuperación o mejora en la salud de las personas usuarias, a quienes dentro del establecimiento de salud se les denominan clientes y/o pacientes.” (Aldo Mendoza, 2021)

Todo sistema de salud quiere de una administración para que está unidad funcione y realice diferentes actividades en donde se mantenga un control y tenga un objetivo preciso y claro. Tiene como objetivo satisfacer las necesidades básicas de salud en la sociedad, eventualmente ha ido mejorando los servicios brindados por el sistema administrativo, siendo este claro y eficaz.

ADMINISTRADOR EN SISTEMAS DE SALUD

“Este agente especializado poseerá la capacidad de gestionar, administrar y financiar las empresas e instituciones de salud, adecuarlas a las exigencias dadas por los nuevos sistemas de prestación de servicios, actualizar su infraestructura y dotación donde se requiera, ajustarse a los procesos de descentralización y modernización de los servicios públicos, mejorar la prevención, promoción, diagnóstico y atención en salud, aplicar los mecanismos tendientes a mejorar la calidad, eficiencia y coberturas de los servicios en todos los niveles. A lo anterior, tenemos como resultado un perfil de egreso que se muestra a continuación.” (Aldo Mendoza, 2021)

Los administradores en el área de salud tienen por objetivo, el administrar, los recursos brindados por la institución, para el servicio a la sociedad, este debe ser de manera clara y eficaz, es el intermediario para cualquier proceso administrativo, organiza, gestiona y planea, para que el área en el que se desenvuelva funcione siempre de manera eficaz.

Esta claro, que la evolución del ser humano y sus conocimientos están en constante avance, el administrador en el área de salud tiene como responsabilidad actualizar constantemente su información, para brindar un servicio de calidad y de esa manera el área en el que se desarrolla funcione correcta y eficazmente.